
第十四屆海關關員級分會
第          6          次      (      30.08.2      0      21      )      執委會會議記錄  

  日 期： 2021年 8月 30日(星期一)

  時 間︰ 上午 9時正

  地 點： 華員會會議室(九龍京士柏衛理道 8號)

  出 席︰ 吳廣麟(主席)、何志勝(副主席)、杜天朗(財政)、梁志堅(副財
政)、郭敬洋(秘書)、林朝偉(福利及聯絡主任)及吳毓祥(幹事)

  列 席︰ -

  請 假： 關國權(副主席)、泰嘉裕(康樂及體育主任)、劉力民(網絡及宣傳主
任)、趙詠嬈(副秘書)  及鄧淑賢(執委)  

議程程序
2021/6.01通過會議記錄

(i) 第十四屆執委會第 5次執委會會議記錄，由郭敬洋先生倡議，吳毓
祥先生和議通過。

2021/6.0
2

主席報告

(i) 六月廿二日 (2021 年 6 月 22 日)(星期二 )下午四時正，本分會副
主席何志勝先生出席宿舍編配委員會 (關員職系)二零二一年第二次
特別會議。首先，會議主席譚佩英女士表述今次會議主要討論有關
議事規則的事宜。
>會議討論事項類別：
a) 修改<<部門宿舍指南>>
b) 宿舍車位編配事宜
c) 特別調遷或放寬個案(情況違反宿舍規例）
d) 就新落成宿舍項目表達意見
e) 其他事項，如放寬督察級宿舍予關員級人員申請
>議事規則：
選項 A：一致共識通過
選項 B：投票通過
<職方工會有效票數>
按照列席人數決定票數或各工會只有一票？
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(ii)

(iii)

缺席工會有票？
<管方有效票數>
可投票？
如有，應有多少票及由誰投票？
>票數
a)「有效票數」為 支持 或 反對 的票數，不包括棄權票？“ ” “ ”
b) (達致三分二票數赞成/超過一半票數贊成)以通過決議？
>其他：如事項未獲通過，可討論該事項是否需要作重新考慮或更
改，然後重新交由委員會再議決。
>最後，由於關協表示就重要事項，出席單位要投一致票，才可通
過事項，因此今天未有結論。會議在下午 5時左右結束，下次會議
確實日期容後通知。

六月一日(2021 年 6 月 1 日)(星期二)下午三時，本分會兩位副主
席代表本分會出席紀律部隊事務委員會特別小組會議，討論有關今
次職系架構檢討報告書的意見。紀委主要想綜合其他幾個紀律部隊
向政府提出意見，大致包括：支持這份報告書；向政府提出要有追
溯期，是基於 2008年之檢討的做法；提出有關同事跳薪後對其宿
舍的影響；對申請公屋的影響；對已退休的同事會否有補回薪金或
退休金等的安排；再一起提出檢視統一工時為每週 44 小時等。最
後會議於晚上 9時結束，紀委會之後會以華會員會的名義向政府提
出以上意見及要求。

六月三十日(2021年 6月 30日)(星期三)上午十時半，本分會主
席吳廣麟先生及副主席何志勝先生代表分會出席宿舍編配委員會
(關員職系)二零二一年第三次會議，會議內容如下：
>首先，主席歡迎各委員出席會議，邀請各出席委員對於第二次會
議提出修改動議。各委員表示沒有修改，會議記錄正式通過。然後
開始進入議程：
>前議事項: 
>由高級督察王維健報告黃大仙雙鳳街 57號宿舍，項目由部門負
責，興建一幢共 25層的部門宿舍，海關將獲全數分配共 175個宿
舍單位(包括 150個 G級及 25個 H級單位)。項目原定落成日期預
計為 2022年上半年，但由於新型冠狀病毒病疫情關係，建築署表
示工程於較早前因工人人手及物料供應受影響而出現延誤，宿舍小
組會繼續跟進並於有進一步消息時盡快公佈。
>將軍澳麻湖仔宿舍情況，項目由部門負責，興建兩幢各 25及 26
層的部門宿舍，共 306個 H級宿舍單位。海關將獲分配約 6成共
181個單位，而入境處及飛行服務隊會分別獲分配 122個及 3個
單位。項目已在 2018年獲立法會财務委員會通過撥款並展開建築
工程。目前，地盤打樁工程已經完成，建築署現進行地基加固及斜
坡加固工作。項目原定落成日期預計為 2022年下半年，但由於新
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型冠狀病毒病疫情關係，建築署表示工程於較早前因工人人手及物
料供應受影響而出現延誤，目前渠務署正進行有關渠務修建工程，
宿舍小組會繼續跟進並於有進一步消息時盡快公佈。
>秘書高俊浩先生報告員佐級宿舍欠缺率直至今年 6月 1日是-
30.03%，以合資格人員的數目計算，共欠 695個單位。
>至於今年第 3次關員職系宿舍編配共有 31個關員職系宿舍的單
位供同事申請，共收到 255份合資格申請及 5份不合資格申請。
>繼而高先生宣讀獲編配宿舍人員名單。各工會確認及同意是次編
配結果。
>特別事項：
>1.黃大仙雙鳳街 57號宿舍遊樂設施設計
>高级督察王維健表述將會於雙鳳街新宿舍範圍內 D區地下添置繩
網空間給同事使用。除了繩網外，也有其他選項:Sensory 
Wall(感覺牆) 、Seesaw-springer(蹺蹺板) 、Gym Combi
等，請各委員認為那種合適？
>本分會主席詢問 D區佔地面積有幾大？質疑能否適合配置繩網
陣，而一般繩網陣多設置於室內會所，如設於室外，衍生問題如維
修、保養、清潔等都要正視，並詢問有没有簷蓬防止高空擲物？
>譚主席回覆 D區面積如兩架電梯面積，而繩網公司會負責保養維
修，保養期過後，會由建築署負責。至於加設簷蓬的提意，宿舍組
會進行研究。
>最後，關協支持設置繩網陣，其餘三個工會表示反對，但支持放
置感覺牆。譚主席表示此議题於下次會議繼續商討，看有沒有更多
設施選擇。
>2. 宿舍私家車/電單車泊車證申請及抽籤機制
>高级督察王維健表示首先會解答關於有委員質疑自定車牌於電腦
抽籤上有優勢之事，宿舍組詢問了負責編寫程式公司，公司回覆並
無就自定車牌作特别安排，而所有車牌只作為入電腦資料之用，每
個申請人會有一個代碼，簡單來說是由數目字代表車牌號碼。接
著，繼續上次會議討論華員會提出由電腦揀選抽籤的份數及選擇哪
一份作最終結果，詢問各委員意見。
>關協代表表示支持電腦抽車位方式，認為做法最隨機及最公平，
至於之前抽份數及選哪份則可以用抽波方式都可以接受。而其他三
會代表都贊成採用原有機制及抽波方式來減少人為因素。
>譚主席表示新方法會於 8/7的最新一期抽車位上實施。
>3. 未有光纖網絡覆蓋的紀律部隊宿舍
>高级督察王維健表示保安局就此已聯絡承辦商，但基於商業考慮
及成本效益，暫時未有計劃增設網絡。現時約有 41户未有光纖網
絡覆蓋，包括西貢萬年街、大埔下坑、菠蘿斜、大欖涌水警、粉嶺
馬會道、灣仔春揮道等宿舍。有見及此，保安局會提供兩部流動
5G wifi 機給這 41户有需要的住户試用。如果試用後滿意，可向
數碼通申請自行缴交月費。7日試用後，會收取費用。
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(iv)

(v)

(vi)

>下次會議日期
>主席暫定下次會議日期為 2021年 8月 25日(星期三)舉行。
>主席宣佈散會。會議於上午 11時 50分結束。

同日(2021年 6月 30日)(星期三)，本分會副主席何志勝先生代
表分會出席部門簡介會議有關<<紀律部隊職系架構檢討(GSR)報
告書>>中與海關人員相關的檢討結果及建議。
>由主席黎流柏先生簡述紀律部隊職系架構檢討報告書關於部門之
內容，包括：跳薪點、長期服務增薪點、增設其他新工作相關津
貼、職系架構變動、新舊薪級轉换安排、薪級表、實施日期等。部
門知道同事對實施日期非常關心，由於現階段尚未確定政府將於何
時將建議提交立法會審議，因此建議：讓政府靈活決定最適當的生
效日期，以實施職系架構檢討的薪酬和增薪點建議；工作相關津貼
建議，在緊接有關當局批准後翌日的第一天生效；須獲立法會財務
委員會批准的人手編制建議，以及可在政府擬備周年開支預算時考
慮的人手編制建議，建議在有關當局批准的指定日期生效。
>最後，如各工會對 GSR 有任何意見，請各工協會主席於 7 月 4
日前向立法會提出，並於 7月 9日前經部門轉交 CSB及 SB。
>會議於下午約三時半結束。

七月二日(2021年 7月 2日)(星期五)下午，本分會主席吳廣麟先
生接獲海關高級官員協會主席蔣伊莉女士聯絡，就有關昨日有人在
銅鑼灣崇光企圖謀殺警員案件，建議各工協會盡快發出聯合聲明，
作出嚴厲譴責。詢問本分會支持與否，並於日內起草內容，再提供
意見。吳主席隨即以Whatsapp方式詢問各執委意向。結果 7贊
成 4棄權，通過参與聯合聲明。之後，吳主席按會章規定，就此通
知了華員會會長利葵燕女士。

七月六日(2021年 7月 6日)(星期二)下午，本分會主席吳廣麟先
生代表分會發信去立法會公務員及資助機構員工事務委員會主席郭
偉強議員，就有關在 6月 23日紀律人員薪俸及服務條件常務委員
會向行政長官呈交的<<紀律部隊職系架構檢討報告書>>提供意
見，希望能夠補漏拾遺，及改良建議。其中包括：薪級表與新舊薪
級轉換安排、繼續爭取劃一工作時數、增設工作相關津貼、關注生
效日期等。最後，主席表示如有需要，可以再次代表分會到立法會
現場申述。

七月八日(2021年 7月 8日)(星期四)上午十時半，本分會副主席
何志勝先生代表分會出席 2021-2022年度宿舍車位申請抽籤，涉
及 3個宿舍(沙田廣源村、秀茂坪、西九龍)。今年車位數目，共有
80(70/5/5)個私家車位。今年申請人數為 135(121/7/7)人，去
年申請人數為 138(124/9/5)人。由此可見，今年申請私家車車位
人數較去年相若。今次首次採取抽波方式決定抽籤份數，然後再抽
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(vii)

(viii)

(ix)

另一個波決定最後結果的抽籤份數。之後再用電腦隨機抽出中籤的
車牌，取錄最後結果的抽籤份數之中籤車牌。最後，抽籤於上午
11時半左右結束，大致暢順。

七月十日(2021年 7月 10日)(星期三)上午，本分會主席吳廣麟
先生代表分會應部門邀請就<<纪律部隊職系架構檢討報告書>>
内容表達意見，以電郵方式發送至職員關係課參事譚佩英女士。內
容大致如下：
>首先，對於薪級表方面，本分會支持今次紀常會就海關員佐級職
系的薪級表的檢討結果。但我們留意到許多會員同事對新舊薪級轉
換安排上不甚了解，建議部門或作為工會應當向同事解釋安排情
況，令他們的期望不會有太大落差。
>第二，關於跳薪點及長期服務增薪點，本分會歡迎及感謝紀常會
接納我們提出的建議，增設一個長期服務增薪點對維持同事士氣起
了重要作用。
>第三，本分會非常關注工作時數的修訂，留意到報告書內沒有明
確指示，只提意由自己部門更進。因此，本分會促請部門盡快為縮
減工時進行試驗計劃，如嘗試從每更交接叠更時間去研究其可行
性。
>第四，有關增設其他新工作相關津貼，本分會支持部門積極考慮
多方面工作相關津貼，因其他部門如消防處、入境處、懲教署均有
爭取成功，但海關卻捉襟見肘。本分會建議除了增設調查職務津
貼、船隊高速船隻追截工作津貼、附加職務津貼外，亦可研究優化
甲皮清潔津貼，或查檢危險貨物津貼等。
>其次，本分會及會員同事最關切是生效日期，報告書未有明確定
立。本分會認為要盡早定下一個較早的生效日期，令於這段被迫拖
延檢討時期之下退休的同事都可以有補回薪酬及退休金，這是大家
的合理期望。
>總括來説，本分會認為在今日的經濟及政治環境，及庫房緊絀的
情況下，對於紀常會今次的報告書已相當令人滿意，我們亦充心感
謝紀常會作出的努力和付出。我們樂意見到紀常會為部門職系架構
變動的提議，增設一個副關長職位。最後，本分會希望此份報告書
能夠盡快上立法會進行表決通過。

七月十五日(2021年 7月 15日)(星期一)，本分會主席吳廣麟先
生以「對於今次紀律部隊職系架構檢討的看法」為题，投稿 2021
年 7月號<<華員報>>，內容被登出後，結果收到不少會員同事
正面的回響。

八月十一日 (2021 年 8 月 11 日 )(星期三 )  ，發出會員通告
04/21，關於紀律部隊職系架構檢討之最新消息。該份報告書如獲
立法會人事編制委員會通過後，於 9 月 10 日或者 24 日會上立法
會財務委員會審議，有關建議亦於當月首日起實施。
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(x)

(xi)

(xii)

(xiii)

同日(2021年 8月 11日)(星期三)中午，本分會主席吳廣麟先生
與福利及聯絡主任林朝偉先生代表分會去天水圍天暉路疫苗接種中
心到訪劉彥翹院士，並共同前往流浮山午膳。席間吳主席籍此機會
再次介紹分會會務和運作，而林主任亦分享了有關本分會會員福利
的情況，劉院士亦表示對本分會工作感興趣。午膳後，吳主席把委
任狀授予劉院士，以證明劉院士正式成為本分會名譽顧問。

八月十三日(2021年 8月 13日)(星期五)上午，本分會主席得悉
選舉事務處日前向政府部門發信，要求各部門提交人手，協助今年
12月 19日舉行的立法會换屆選舉工作，就此詢問職員關係課參事
譚佩英女士部門相應安排？職員關係課回應部門沒有收到特別要求
提交人手，有興趣參與的同事已於較早前報名，並會獲得通知。

八月廿五日(25.8.2021)(星期三)上午十時半，本分會主席吳廣麟
先生及副主席何志勝先生代表分會出席宿舍編配委員會(關員職系)
二零二一年第四次會議，會議內容如下：
>首先，主席歡迎各委員出席會議，邀請各出席委員對於第三次會
議提出修改動議。各委員表示沒有修改，會議記錄正式通過。然後
開始進入議程：
>前議事項: 
>由高級督察王維健報告黃大仙雙鳳街 57號宿舍，項目由部門負
責，興建一幢共 25層的部門宿舍，海關將獲全數分配共 175個宿
舍單位(包括 150個 G級及 25個 H級單位)。項目原定落成日期預
計為 2022年上半年，但由於新型冠狀病毒病疫情關係，建築署表
示工程於較早前因工人人手及物料供應受影響而出現延誤，宿舍小
組會繼續跟進並於有進一步消息時盡快公佈。
>將軍澳麻湖仔宿舍情況，項目由部門負責，興建兩幢各 25及 26
層的部門宿舍，共 306個 H級宿舍單位。海關將獲分配約 6成共
181個單位，而入境處及飛行服務隊會分別獲分配 122個及 3個
單位。項目已在 2018年獲立法會财務委員會通過撥款並展開建築
工程。目前，地盤打樁工程已經完成，建築署現進行地基加固及斜
坡加固工作。項目原定落成日期預計為 2022年下半年，但由於新
型冠狀病毒病疫情關係，建築署表示工程於較早前因工人人手及物
料供應受影響而出現延誤，目前渠務署正進行有關渠務修建工程，
宿舍小組會繼續跟進並於有進一步消息時盡快公佈。
>秘書高俊浩先生報告員佐級宿舍欠缺率直至今年 8月 1日是-
30.66%，以合資格人員的數目計算，共欠 716個單位。
>至於今年第 4次關員職系宿舍編配共有 28間關員職系宿舍的單
位供同事申請，共收到 278份合資格申請、6份不合資格申請及 2
份於限期後撤銷申請。
>繼而高先生宣讀獲編配宿舍人員名單。各工會確認及同意是次編
配結果。
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>王維健先生表述今期有 cogs宿舍(海泓閣 26座 E室)(pt.26)開
放給幫辦申請，而上期有幫辦宿舍放寬给 cogs抽，入住同事可直
至退休後將單位交還幫辦级。
>特別事項：
>1. 關員文家駒(9479) 於今年 8月 14日向宿舍小組提交書面報
告，指其葵馥苑安葵閣 1樓 8室(H级宿舍)的浴室浴缸位置於
2020年底曾發生嚴重渗水情況，其後經建築署初步維修後，情況
持續及未有改善，引致單位內大部份木製傢俱損壞。另外，由於情
況持續發生，浴室渗水的情況導致屋內不時產生惡臭，還經常出現
小型昆蟲，衛生情況令人擔憂。宿舍小組其後與建築署聯絡跟進，
建築署檢驗評估後，認為浴室的滲水情況導致全屋的環境均出現不
同程度的損毀及滲漏。另外，單位滲漏的情況亦已令樓下的管理辦
事處出現天花油漆剝落。建議騰空單位作全屋維修，工程預計需要
最少 30日或以上。因此，文關員提交報告希望宿舍小組可盡快為
其安排另一宿舍單位作永久調遷。現有一間同級宿舍單位於安葵閣
8樓 8室，希望各委員贊成向其直接編配。本分會代表與各委員一
致贊成，認為做法恰當。
>2. 宿舍私家車/電單車泊車證申請及抽籤機制
>譚主席表示新方法已於 7月 8日之抽車位上實施，並且十分暢
順。宿舍小組重申抽車位是以公平為大原則，歡迎各委員或同事提
出意見改善。
>3. 未有光纖網絡覆蓋的紀律部隊宿舍
>高级督察王維健表示保安局就此已聯絡承辦商，但基於商業考慮
及成本效益，暫時未有計劃增設網絡。现時約有 41户未有光纖網
絡覆蓋，包括西貢萬年街、大埔下坑、菠蘿斜、大欖涌水警、粉嶺
馬會道、灣仔春揮道等。有見及此，保安局會提供兩部流動 5G 
wifi 機給這 41户有需要的住户試用。上星期已發出問卷通知，暫
有 3個有興趣參與試用，如果試用後滿意，可向網絡供應商申請短
期月費。9月 3日會收齊問卷，然後進行抽簽。
>下次會議日期
>主席暫定下次會議日期為 2021年 10月 27日(星期三)舉行。
>主席宣佈散會。會議於上午 11時 05分結束。
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2021/6.0
3
(i)

財政報告
財政杜天朗先生報告 2021 年 7 月分會於銀行結餘，儲蓄户口有
$6,529.22 ， 支 票 户 口 有 $11,196.73 ， 共 有 存 款
$17,725.95。

2021/6.0
4

跟進事項

(i)

(ii)

(iii)

(iv)

(v)

商討本分會定位及未來發展
>主席吳廣麟先生表示本分會一如既往會本著四個宗旨去處理會
務，包括尊重會員人權和公義、協助解決會員之投訴和糾紛、促進
分會會員之福利及提供文康活動等，並且對於一些大是大非的事項
上都表示支持，與管方提出改善分會會員之薪酬及服務條件上，據
理力爭，從不畏縮！對於未來發展，吳主席認為要做好宣傳工作，
加强對外及會員的溝通。
>福利及聯絡主任林朝偉先生提出修定名譽顧問及永遠名譽顧問的
贊助金額，分別為兩萬港元一屆及八萬港元一次性捐款。經討論及
表決一致贊成。林主任認為今後分會要發揮影響力，與部門步伐要
一致，展望將來分會更具有代表性，不會有某個會獨大的情況。

研究及組織到各環頭與總監督進行交流對話
>主席吳廣麟先生表示承接事項 (i)中加强溝通方案，因此初步計劃
將於 9 月份開始陸續到各環頭，與環頭 HMF 直接對話，在不同議
題及工作範疇上交換意見。吳主席期望籍此能夠建立良好溝通關
係，對日後工會工作有幫助。吳主席會於下次例會上再報告及跟
進。

跟進討論舊制同事退休延至      60      歲最新消息  
>請參閱第 60 次與部門諮詢會議，如有新消息將於下次會議上再
討論。

討論下次      9      月下旬到學院招收會員事宜  
>副主席何志勝先生提出由於今年還剩下三、四個月，要詢問總會
如何收取學員會費費用？吳主席回覆總會已通知凡 7月 1日後新加
入為本會為基本會員，可獲今年度會費減半優惠 (即只須繳交$50)
，由 2022年度開始，才須繳交全額會費。吳主席相信按照規定到
學院收取學員會費亦當如此。
>吳主席續指今次打算參照上次經驗，訂製有 華海 圖樣的水樽作” “
為入會禮品。至於上次例會上提出訂造分會錦旗、手電筒、證件
套、八達通咭等，由於時間緊迫，暫時容後再決定。

最新口罩報告
>主席吳廣麟先生報告已收到協助於印度訂購口罩的傅涇芝女士之
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(vi)

(vii)

(viii)

解釋信，信中提及於去年 3月中以個人身份協助本分會從印度購入
一批口罩後，印度中央政府下令禁止任何醫療相關用品輸出口(包
括醫用口罩)，直至現時仍未收到中央政府通知可以將該批口罩輸
出。現時該批口罩放置於印度南部朋友工廠内，如有新消息會通知
分會。
>林朝偉先生提出應繼續追討傅女士訂金，或可建議傅女士把口罩
於印度本地出售，然後退回一萬元訂金。吳主席表示再跟進，於下
次會議上再報告。

本屆康體發展及義工活動的情況
>主席吳廣麟先生表示由於渣打馬拉松比賽將於今年年底舉行，建
議分會組織及成立長跑隊參與。福利及聯絡主任林朝偉先生認為報
名參賽於 9月抽簽，或未必抽中參與，部門已有田徑隊，同事或許
透過田徑隊參加，參賽費用也可豁免。
>吳主席回應由於有會員同事有興趣及向本人提出想搞長跑隊，認
為長遠而言應研究成立的可行性。

訂造分會錦旗、手電筒、證件套以作宣傳之用
>由於當天討論事項甚多，會於下次會議上討論。

商討週年會員大會事宜
>由於當天討論事項甚多，會於下次會議上討論。

2021/6.0
5
(i)

新議事項
是次再無新議事項討論。

2021/6.0
6
(i)

其他事項
是次再無其他特别事項討論，會議於下午 5時半結束。

2021/6.0
7

下次開會日期

(i) 為 2021年 9月 28日(星期二)，地點：華員會會議室(九龍京士柏
衛理道 8號)  。

海關關員級分會                                                          主席：吳廣麟
記錄人:  郭敬洋

日期：13.9.2021
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副本送交︰香港政府華員會（組織及聯絡委員會）
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